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令和５年６月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ６月１３日（火） 午前 10 時～ 質問者順  

 

① 戸田昌樹議員 〔志誠会〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第28号議案 

令和５年度三木市一般会計補正予算（第２号） 

(1) し尿処理施設大規模改修・運営事業の債務負担行為補正 

ア 変更になった経緯と効果額 

イ 当初にDBO方式を検討しなかった理由 

ウ 汚泥を助燃剤化することのメリット（環境面と財政負担面） 

一般質問１ 

農業の地域計画につ

いて 

(1) 地域計画の進捗状況 

(2) 儲かる農業の定義と基準 

(3) 農業における成功事例(特に市内) 

(4) 後継者問題 

(5) 営農組合組織や法人化のメリットとデメリット 

一般質問２ 

三木市の不登校対策

について 

(1) 三木市の対策と効果 

(2) 市の対策の目標 

(3) 義務教育後の長期的なサポート 

（サポート内容と継続支援を行っている人数） 

(4) 民間との連携方法と今後 

一般質問３ 

パートナーシップ制

度の導入について 

(1) 三木市の検討状況 

(2) 導入によるメリット・デメリット 

 

② 泉雄太議員 〔公政会〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

三木市高齢者温泉施

設等利用助成につい

て 

(1) 温泉施設利用券を廃止するにあたり、廃止する以外の検討はした

のか、あれば検討内容 

(2) 昨年度までの温泉施設利用券の配布人数、使用枚数、使用率 

(3) 昨年度までの温泉施設利用券が廃止された事に対する対象者の遺

憾の声が多く聞かれるが市長の見解 

一般質問２ 

三木市の土地利用に

ついて 

(1) 三木市は本年度から市街化調整区域の土地利用計画の変更を実施

しようとしているが、その必要性 

(2) 市街化調整区域での地区計画策定についての市の考え方 

(3) 昨年度末に兵庫県が区域区分の見直しの考え方を示し、三木市は

その対象地域となっているが、その内容と目的 

(4) 区域区分廃止の三木市の方向性 

(5) 区域区分を廃止した先進事例の調査 

(6) 近隣市では既に区域区分廃止に向けた調査に予算をつけている

が、市は区域区分の見直しの検討を今後どのように行うか、ま

た、議会への報告、議会の意見反映はどのように行うか 

(7) 令和５年度から市街化調整区域にある住宅が活用しやすくなり、

建築後１０年を経過した戸建て住宅の居住者の限定がなくなる等

のパンフレットを県が出しているが、三木市で実施できるのか 
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一般質問３ 

中央公民館等公共施

設の再編について 

(1) 所管する部が市長部局ではないこと 

(2) サウンディング調査の参加事業者は複合施設の運営等の実績があ

るのか 

(3) サウンディング調査結果の市の受け止め 

(4) 民間団体として参入する三木商工会議所との調整の状況 

(5) 当該地は三木市のまさに中心市街地に位置しており、再活性化に

資する施設整備が求められているが、そのような声に市はどのよ

うに応えていくのか 

(6) 今後の基本計画策定、整備のスケジュール 

一般質問４ 

三木市の道路行政に

ついて 

(1) スマートインターチェンジのスケジュール、整備の効果及び予算

等の市民への周知 

(2) 市道岩宮大村線整備の効果及びスケジュール 

(3) 県道神戸三木線のバイパス整備に向けた協議の進捗状況及び、市

の都市計画道路広野自由が丘線の整備 

 

③ 又吉健二議員 〔市民クラブ〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

小中一貫校の推進に

ついて 

(1) 三木市がめざす小中一貫校の在り方 

(2) 教育内容と施設一体型小中一貫校設置の方向性 

(3) 「特認校制度」施策の活用の可否 

(4) 吉川地区に設置予定のモデル校の場所と設置時期 

(5) 市が発展的統合となる吉川高校の跡地活用を小中一貫校用地とし

て活用すること 

一般質問２ 

不登校対策について 

(1) 不登校対応支援マニュアル（学校にIKOKA）による成果と課題 

(2) 校内別室指導の成果と課題 

(3) 不登校対策指導員の活用状況、成果と課題 

(4) みっきぃ教室(適応教室)利用実態、成果と課題 

(5) 教育機会確保法における教育委員会の考え方 

(6) 児童・生徒のフリースクールの利用状況 

(7) フリースクールにおける不登校児童生徒の出席扱い 

(8) フリースクールの授業料や施設設置者への支援 

一般質問３ 

生活困窮世帯の子ど

もの学習・生活支援

について 

(1) 三木地区で実施している学習・生活支援事業の現状、成果と課題 

(2) 学習・生活支援など小中学校との個別の情報共有 

(3) 保護者への助言にかかる成果と課題 

(4) 令和５年９月実施予定、自由が丘地区での準備の進捗状況 

(5) 子ども食堂での学習・生活支援との相違点 

(6) 本市における、今後の事業計画 
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令和５年６月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ６月１６日（金） 午前 10 時～ 質問者順  

 

① 川端敦子議員 〔志誠会〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

高齢者福祉について 

(1) 老人クラブについて 

ア 三木市老人クラブ連合会の現在の状況と近年の推移について 

（クラブ数、会員数、加入率、平均年齢など） 

イ 近隣市の状況 

ウ 会員の高齢化、新規会員の減少をどう捉えているか 

エ 老人クラブを休会している地域への支援や存在しない地域へ

の設立推進活動 

(2) 温泉施設等利用助成券について 

ア ４月から廃止になったが、市民の反応 

イ 今後、助成制度の再開や別の方法での外出支援策を考えてい

るのか 

(3) 高齢者のスマホ利用を普及、促進させる方法 

一般質問２ 

市内の有料施設につ

いて 

(1) 使用料、手数料の改定の根拠と内容 

(2) 市民への周知方法 

(3) それに伴う使用料減免基準の見直しの予定 

一般質問３ 

青山７丁目団地再耕

プロジェクトについ

て 

(1) 現在の進捗状況 

(2) SDGs未来都市のモデル地区としての役割 

(3) 住民への説明 

一般質問４ 

みっきぃ健康アプリ

について 

(1) 現在の利用人数 

(2) 出前講座の実績（回数、人数） 

(3) コールセンターの利用状況 

(4) 今後のアプリの活用 

 

② 内藤博史議員 〔公明党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第28号議案 

令和５年度三木市一般会計補正予算（第２号） 

(1) 債務負担行為補正 

ア 補正での対応となった経緯 

イ DBO方式のメリット、デメリット 

ウ リスク分担の詳細 

一般質問１ 

地球温暖化対策実行

計画 

(1) 事業の目的、概要 

(2) 事務事業編 

ア 新設する吉川分署、複合施設や小中一貫校などの再生可能エ

ネルギー設備導入やZEBの各種承認に向けた取り組み 

イ 既存の本庁舎、公民館、学校などの公共施設において再生可

能エネルギー由来電力メニューによる電力調達の取り組み 

ウ 公用車での取り組み 

エ 実施状況や点検 
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(3) 区域施策編 

ア 未策定となっているが策定に向けた検討状況、タイムスケジ

ュール 

イ 環境保全に必要な情報、その他配慮すべき情報、区域内の再

生可能エネルギーポテンシャルに関する情報の掌握 

ウ 地域住民の合意形成の進め方 

エ 実行計画における再生可能エネルギー導入目標や区域の再生

可能エネルギー等の導入拡大・活用促進と省エネルギーに向

けて実施する事業者向け・個人向けの取り組みをどのように

盛り込むのか 

一般質問２ 

投票支援について 

(1) マイナポータル「ぴったりサービス」を活用した不在者投票用紙等の

請求 

(2) 投票所で障がい者や高齢者などを手助けする「投票支援カード」

や「コミュニケーションボード」の導入 

(3) 商業施設や公民館などに期日前投票所を設置した投票しやすい環

境づくり 

(4) 郵便投票対象者以外の方で移動に支障がある方への支援策 

一般質問３ 

中央公民館等複合施

設整備について 

(1) サウンディング型市場調査の結果を受けて今後の進め方 

(2) 地元団体との意見交換などの協議 

一般質問４ 

不登校対策「COCOLO

プラン」を受けての

市の取り組み 

(1) 不登校の子どもの保護者であれば誰でも自由に参加できる「保護者の

会」などを設置し、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワー

カーをコーディネーターとして派遣し、不登校の子どもの保護者を支

援する取り組み 

(2) 教室に行きづらくなった児童生徒が、学校内で落ち着いて学習で

きる環境、校内教育支援センター等を全小中学校に設置する必要

があると思うが、現状と今後の取り組み 

(3) 学校の授業を自宅や校内教育支援センターや教育センターなどに

配信し、オンライン指導できる体制を確立すべきと思うが、現状

と今後の取り組み 

(4) 学校の風土の「見える化」を通して学校を「みんなが安心して学

べる」場所にする取り組み 

一般質問５ 

孤独・孤立対策につ

いて 

(1) 市内の孤独・孤立問題についてどのように認識しているのか 

(2) 現状の取り組み 

(3) 具体的施策は重点計画で取りまとめるようだが、今後どのような

対策が必要と考えられるか 

 

③ 板東聖悟議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

学校給食について 

(1) 学校給食審議会 

ア 審議会が出来た経緯 

イ 審議会の内容と出された意見 

ウ 今後の予定 

(2) 学校給食をより良くするための請願の採択を受けて 

ア 農薬や化学肥料、食品添加物をできるだけ使わない食材

（米、野菜、国産小麦）を用いた給食の提供 
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イ 児童生徒が土作りから収穫までを体験する機会の検討 

(3) 学校給食の無償化 

ア 国や県、全国の地方自治体の動き 

イ 三木市がコロナ対策として期間を限定して無償化をした理由 

一般質問２ 

中央公民館周辺の活

性化ビジョンについ

て 

(1) 中央公民館等複合施設整備に関するサウンディング市場調査の結

果 

(2) 複合施設建設後の周辺をどのように活性化しようと考えているか 

一般質問３ 

使用料・手数料の見

直しについて 

(1) これまでの使用料・手数料の決定方法 

(2) 使用料・手数料の見直し方針(令和４年９月)において受益者負担

割合を４つの分類に分けた理由 

(3) 指定管理者制度導入施設とサンライフ三木を令和５年度の見直し

対象としなかった理由 

(4) 一般廃棄物及び産業廃棄物処理費用を次期ごみ処理施設運用開始

まで改定しない理由 

一般質問４ 

マイナンバーカード

の公金受取口座につ

いて 

(1) マイナンバーカードの登録状況 

ア 申請者数と率 

イ 交付数と率 

ウ 公金受取口座の登録数と率 

(2) マイナンバーカードに他人の情報が紐付いていたことが問題とな

っているが、三木市ではそのような事案はないのか 

(3) マイナンバーカードの公金受取口座に本人以外の口座を登録され

ていることが問題になっているが、三木市ではそのような事案は

ないのか 
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 令和５年６月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ６月１９日（月） 午前 10 時～ 質問者順  

 

① 西垣弘志議員 〔市民クラブ〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

令和５年度施政方針

について 

(1) 第３７４回三木市議会定例会において「誇りを持って暮らせる

まち三木」にしていくための施政方針が示され、令和５年度当

初予算を提出されているが、市民の求める政策と合致している

のか 

また、必要と思われる施策については追加で行っていくのか市

長の見解 

一般質問２ 

職員の採用及び勤務

条件について 

三木市職員の採用及び勤務条件については、地方公務員法等関係法

令や条例に基づき適正に行われていると思料するが 

(1) 法や条例に規定されていない部分は規則や要綱等により三木市

として独自にやれることはないのか 

(2) 再任用職員や会計年度任用職員がチ－ム三木の一員として職務

にまい進できるよう勤務条件の改善を三木市として独自にやれ

ることはないのか 

一般質問３ 

「地域の魅力を高 

めるまち」につい 

て 

「地域の魅力を高めるまち」の推進に向けて山田錦で作られた日本

酒の振興、三木金物ブランド戦略の推進をあげておられるが 

(1) 地域計画(農業)における山田錦以外の作物の位置づけ 

(2) 大工道具を製造する職人の継承 

(3) ユネスコ無形文化遺産との連携 

一般質問４ 

三木市公共施設再配

置計画について 

三木市公共施設再配置計画を推進されようとしているが 

(1) スポ－ツ施設の廃止についてスポ－ツ団体との協議説明につい

てどのように行われたのか 

(2) 廃止されたことによってスポーツ団体等からの意見はなかった

のか 

(3) 残った施設で市民の要望は満たされるのか 

 

② 大眉均議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第28号議案 

令和５年度三木市一般会計補正予算（第２号） 

(1) 債務負担行為補正 

し尿処理施設大規模改修運営事業3,510,000千円以内 

ア 設計・建設と維持管理を一括発注するDBO方式に変更した経

緯と理由 

イ 事業のリスクとモニタリングをすること 

ウ 事業者の選定 

質疑２ 

第29号議案 

工事に関する協定の締結について 

(1) (仮称)三木スマートインターチェンジ建設事業に伴う工事の内容 

(2) 工事費の見積り 

(3) 加佐草加野線の安全確保 
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一般質問１ 

農業の振興策につい

て 

(1) 「地域計画」の策定 

ア 市内の集落での策定の取り組み状況と支援体制 

イ 地域計画の要件として三木市の農業経営基盤の強化の促進に

関する基本構想や農林水産省令の基準などに合っていること

が求められているがその内容 

ウ 家族農業・兼業農家の位置づけ 

(2) 今後の三木市の農業振興計画 

ア 計画の策定 

イ 新規就農者の育成支援 

ウ 有機農業の推進 

エ 農業者と消費者との交流 

 

③ おぎはら吉江議員 〔日本維新の会〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

財政健全化について 

(1) 財政基金の取り崩し 

令和３年度、令和４年度の財政基金の取り崩しの状況 

(2) 減債基金の取り崩しの状況 

(3) 財政再建の考え方 

一般質問２ 

公立小学校、中学校

での英語教育の推進

について 

(1) 小学校での英語専任教員の配置状況 

(2) ALT(外国語指導助手)の配置状況 

(3) ハローフレンズの活用 

一般質問３ 

高齢者の居場所づく

りについて 

(1) 高齢者スポーツの推進 

(2) 高齢者福祉センター 

(3) 高齢者福祉センターが複合化されるにあたり、どのように発展さ

せる予定なのか 

一般質問４ 

人口減少局面におけ

る社会増対策につい

て 

(1) UJIターンの現在の状況 

(2) 雇用促進の現状及び今後の方針 

(3) 空家バンクの実績及び問合せ件数、今後の方針 

一般質問５ 

観光産業振興につい

て 

(1) ゴルフのまち三木 

(2) 大阪・関西国際万博 

(3) インバウンド対策 

 


